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PER IL GRUPPO PER RIVA: 
 
Andrea Marzi    
Via Valserrata 7        Riva San Vitale, 
RIVA SAN VITALE       12 giugno 2025   
 
 
       
 
 

ENTRATA IN MATERIA - CONSIGLIO COMUNALE 12.06.2025 
 
 
 
MM 08-25 concernente i bilanci consuntivi del Comune per l’anno 2024 
 
 
Sig.ra Presidente,  
Signore e Signori Consiglieri Comunali, 
 
Il nostro Gruppo ha esaminato il Messaggio Municipale 08-25, concernente i bilanci consuntivi del Comune per 
l’anno 2024. 
 
Il bilancio 2024 chiude con un disavanzo d’esercizio di CHF 61'738.65 CHF rispetto alla perdita preventivata di 
299'750 CHF, ben 238'011.35 CHF di differenza. Un buon risultato se si pensa agli investimenti profusi nell’ultimo 
anno. 
Il Comune nell’ultimo anno è riuscito a risparmiare in diversi settori, ed in altri le spese sono state minori rispetto 
a ciò che è stato preventivato. Si osservi ad esempio le uscite che solitamente hanno poco margine di manovra 
decisionale da parte dell’Esecutivo, come le spese legate al settore della Sanità con i contributi associati alle case 
medicalizzate e gli anziani o quelle legate alla Sicurezza sociale con i contributi associati all’assistenza sociale che 
hanno denotato un netto miglioramento rispetto il 2023. Questi piccoli esempi che emergono dai dati del 
Consuntivo ci mostrano una popolazione che progredisce a livello di benessere. Oltre a questo l’aumento di circa 
una quarantina di abitanti nell’ultimo anno rafforza la teoria che Riva San Vitale stia, sempre di più diventando 
attrattivo a nuovi cittadini. 
Nonostante questo, il nostro Gruppo rimane preoccupato per la poca liquidità a disposizione del Comune che in 
parte soffoca quest’ultimo ad attuare investimenti importanti. Sarebbe secondo noi interessante che l’Esecutivo 
escogiti delle strategie atte a rafforzare maggiormente la liquidità a disposizione, in modo da non doverla sempre 
utilizzare con il contagocce, come secondo noi ancora spesso accade. Questo modus operandi va poi a scapito di 
progetti onerosi ed importanti che chissà quando vedranno la luce (es. Ecocentro nuovo). Una maggiore liquidità 
a disposizione permetterebbe di portare avanti più progetti nello stesso momento e anche di alleviare il rischio di 
essere obbligati, in futuro, ad indebitarsi sempre di più con le Banche, pagando poi interessi vertiginosi, per 
portare in avanti un qualsiasi nuovo progetto innovativo per la Comunità. A tal proposito, nonostante il capitale 
proprio a disposizione del Comune rimane a ca. 6 milioni (una buona cifra), si nota un aumento dei debiti bancari 
a 2.3 milioni di franchi a fronte dei 2.1 milioni di investimenti lordi. Questo fa presupporre che il Comune dipenda 
sempre di più dal capitale di terzi, per l’appunto le banche. Ribadiamo dunque la necessità di fissare con le 
banche dei tassi a lungo termine così da quantificare al meglio gli oneri per gli interessi negli anni a venire. 
Pensiamoci al più presto, prima che sia troppo tardi. 
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Nonostante queste preoccupazioni il nostro gruppo si allinea con le osservazioni emerse nel rapporto della 
commissione della gestione, riunitasi il 27.05.2025 invitando i membri del Consiglio Comunale a licenziare 
favorevolmente il Messaggio 08-25. 
 
 
Per il Gruppo PER RIVA Liberali-Democratici-Indipendenti in Consiglio Comunale, Andrea Marzi. 
 
 


